
市議会６月会議 

一般質問 質問事項 発言順位 ３ 質問議員 吉 本 史 宏 

質 問 要 旨（概要） 

 

１ 市長としての思いについて 

 

⑴ 「オール白山」での市政運営とは具体的にどのようなものを目指すのか。 

 

 ⑵ 重点としての子育て施策、教育環境の充実をどのように進めるのか。 

 

 ⑶ 令和５年度における市長の一押し事業は。 

 

 ⑷ ウイズコロナとアフターコロナではなすべきことは違うが、今後のアフターコ

ロナに向けた具体的な施策をどのように考えているのか。 

 

⑸ 東洋経済が毎年公表している「住みよさランキング 2023」で前年と同じ総合評 

価全国５位をどのように受け止めているのか。 

 

 

２ 認知症対策について 

 

⑴ 本市では認知症予防にどのように取り組んでいるのか。 

 

⑵ 認知症の方とその家族への支援にどのように取り組んでいるのか。 

 

⑶ 認知症の人たちを支えるサポーターの現状と養成をどのように考えているの 

か。 

 

⑷ 子供たちへの認知症の理解の促進を図るためにどのように取り組んでいるの 

か。 

 

⑸ 認知症の方が行方不明になった際の対応はどのようにしているのか。 

 

⑹ 認知症を含め高齢者の見守りに協力いただいている組織や事業者はどのような 

ものか。 

 
⑺ 歯を失うと認知症のリスクが最大 1.9 倍になるとの報告もあるが、認知症の予 
防における歯科診療をどのように考えているのか。 

 

⑻ 若年性認知症への支援はどのようにしているのか。 

( １／３ ) 



 

 質問議員 吉 本 史 宏 

質 問 要 旨（概要） 

 

３ 入札制度の改善について 

 

⑴ 令和元年度から令和３年度にわたる建設工事の一般競争入札の落札率の推移は 

どのようになっているのか。 

 

⑵ 本年１月から変動型最低制限価格制度が導入されたが、落札率はどのように変 

 わったのか。 

 

⑶ 一般競争入札の拡大を図った影響はどのようなものか。 

 

⑷ 高額の公共事業の分割発注や施行時期の平準化など地元業者の参入や育成に対 

してどのように考えているのか。 

 

 

４ 空き家対策について 

 

⑴ 空き家の状況について。 

 

⑵ 空き家の所有者に対する連絡状況について。 

 

 ⑶ 空き家の発生予防対策について。 

 

⑷ 空き家の利活用を図るための支援策について。 

 

⑸ 特定空き家や管理不全空き家の除却などへの対応は。 

 

 

５ 墓地の管理について 

 

⑴ 市営墓地の無縁墓はどれくらいあり、どのように対処しているのか。 
 
⑵ 町内会などが管理する共同墓地では年々無縁墓が増える傾向にあるが、それを 

 処理するための支援をどのように考えているのか。 

 

⑶ 底地の地権者が本市である共同墓地がいくつあり、無縁墓対応など将来に向け 

た取組は。 

( ２／３ ) 



 

 質問議員 吉 本 史 宏 

質 問 要 旨（概要） 

 

６ 町内会について 

 

⑴ 市内の町内会の規模の大小はどのようなもので、未加入世帯の状況はどのよう 

なものか。 

 

 ⑵ 町内会への補助事業の活用状況はどのようになっているのか。 

 

⑶ 全国的には町内会未加入世帯にはごみ集積所の使用を認めないというところも 

あるが、本市の状況はどうか。 

 

⑷ 町内会の認可地縁団体制度のメリットにはどのようなものがあり、本市でのこ 

の制度の利用状況はどのようになっているのか。 

 

⑸ 町内会役員の高齢化や多忙化の中で各種補助金の申請書や報告書などの簡便化 

やタブレットの導入など負担軽減を図るべきだと思うが、どのように考えている 

のか。 

 

⑹ 広報等の配布、民生委員や様々な充て職の推薦、新しい地域コミュニティ組織 

 の担い手になるなど負担が大きくなっているが、行政との関わり方を含め、今後 

 の町内会の在り方をどのように考えているのか。 

( ３／３ ) 


